



Dimanche 6 septembre - n. 38 - 7^{me} année

Qu'il soit religieux !!

Prendre un jeune homme qui ne se gêne pas de tenir des discours injurieux à la religion, aux prêtres et aux choses saintes ... qui ne se gêne pas de mépriser la vertu et les personnes vertueuses ... qui a une tenue et des gestes qui n'ont rien de la modestie chrétienne ... C'est grandement s'exposer à tomber dans les bras d'un tyran ou d'un homme sans cœur.

Pour vous ^{en} convaincre, écoutez cette histoire.

M^{me} Bichart vient annoncer à M. le Curé le mariage de sa fille Valérie.

M. le Curé - Et le jeune homme est un bon chrétien, je pense ?

- ah! ma foi, là-dessus, répond la mère, là-dessus, M. le Curé, faut pas être trop exigeant au jour d'aujourd'hui! Et quand on met la main sur un beau garçon, fils unique, caissier de banque ... vous savez, il ne faut pas le chicaner sur des choses ... Pensez donc, au moins dix mille francs par an! C'est un beau gage. De notre côté, on ne sera pas regardant pour la dot. Et ma fille pourra faire une dame tout aussi bien qu'une autre, pas vrai, ma mignonne ?

- Sans doute, répond le prêtre devenu rêveur, mais au moins remplit-il ses devoirs ?

— Les devoirs ? avec ça qu'on en trouve beaucoup aujourd'hui des jeunes gens qui les remplissent, leurs devoirs ! parce que les garçons ne sont plus dévots, est-ce une raison pour que les filles coiffent *ste Catherine* ? D'ailleurs ne craignez rien, mon gendre ou, paraît-il, un oncle très dur là-dessus, et il ne faudrait pas compromettre un si bel héritage... Vous comprenez !

— Hum ! Hum ! Mais va-t-il au moins à la messe ?

— Oh ! ça, oui ! pour les mariages, les enterrements... Quant au dimanche, ce n'est pas l'habitude de chez eux. C'est le temps qui veut ça. On n'y peut rien ! Et puis, après tout, chacun ses idées. N'est-ovis que ce n'est pas ça qui l'empêchera de gagner de l'argent.

— Allons, mon enfant, reprit le vieillard en se levant, soyez heureuse en mariage, et surtout gardez bien votre liberté religieuse.

— Ah ! à ce sujet, vous pouvez être tranquille ! répond la mère.

Et, très importante, la tête haute, elle sortit, suivie de sa fille Valérie.

(Muster)
(Le revers de la médaille pour dimanche prochain)

Notre Dame du Roncier

Wardi prochain, grand pèlerinage de N. D. du Roncier à Gosselin

Les habitants d'Augan ont toujours eu une grande dévotion pour N. D. du Roncier. La sainte Vierge en a été reconnaissante en les comblant au cours des siècles de faveurs si gnalées.

Il y a quelques ⁽¹⁸⁹¹⁾ 35 ans, une épidémie de dysenterie décimait le pays, la paroisse tout entière se rendit à Gosselin et le fléau cessa. En cette année Augan enregistra plus de 100 décès.

L'histoire a conservé le souvenir de deux miracles opérés en 1669 par N. D. du Roncier en faveur de deux petits garçons d'Augan, Bathurin le Bret de Gerguy et Jean Baptiste Guymart

Le premier était devenu aveugle par accident, on pria

N. D. du Roncier, de le guérir de cette grave infirmité et la vue lui fut subitement rendue le 18 octobre 1665.

Jean Baptiste Guymart (12 ans), abandonné par les médecins était à l'agonie; on le recommanda à N. D. du Roncier et il revint à la santé le 29 septembre 1665. — Quelques temps après Pierre Noblet et Pierre La Moelle l'accompagnaient à Gosselin pour remercier Notre Dame.

Pour attester l'authenticité du miracle en plus de P. Noblet et P. La Moelle signèrent: Champvigny, J. B. Guymart, Mathurin Chiéry, Julien Billet, Berthelot, Joseph le Douairin, Banarzo.

Si vous avez promis un voyage à N. D. du Roncier, n'y manquez pas. Mais soyez convaincus que Notre Dame sera toujours plus disposée à vous exaucer, si vous avez su vous y préparer, comme de bons chrétiens, par la confession et la communion.

Le vrai motif. — Si tant d'hommes se disent incrédules, c'est moins par conviction que par lâcheté.

Comme tout le monde ils croient en Dieu, au ciel et à l'enfer --- ils croient aux prêtres et à leurs pouvoirs, je n'en veux pour preuve que leur empressement à appeler le prêtre, comme tout le monde, quand ils voient la mort venir --- Mais, voilà! pour mettre leur conduite en conformité avec leurs croyances, il faudrait se gêner, se priver de beaucoup de plaisirs, rompre avec certains amis, se confesser, il faudrait en un mot de la volonté, du courage ---

Et ce courage ils ne l'ont pas. Et alors pour se donner une contenance, ils jouent à l'incrédule en essayant de se persuader qu'il n'y a ni Dieu, ni diable.

Ça va bien quand on est en pleine santé, mais quand la mort approche, on change de ton,

Au lit de mort, nombreuse sont ceux qui se repentent d'avoir vécu comme des chiens, mais jamais personne ne s'est repenti d'avoir vécu en bon chrétien.

Nouvelles du Pays. — Les battages touchent à leur fin. Il est temps, car le blé noir est plus que mûr. Si le grain manque, nous aurons au moins de la galette.

Mariage - Il y a projet de mariage entre Jean Ramel de
Grénolay (38 ans) fils des feus Jean et Jeanne Bazin
et Jeanne Averty de la ville Moussard (30 ans) fille de feu Pierre et
de Marie Chérel.

Baptême - 28 août de Marie Yvonne Binier Bour
fille de Pierre et d'Adélaïde Chérier - P. et M. Jean

Brohan et Jeanne Rouault -

Décès - Nous recommandons aux prières de nos lecteurs et
en particulier de ses anciens élèves M. François Le Bre
adjoind à l'école libre d'Augan de 1901 à 1910, décédé à Peillac
son pays natal le mercredi 2 août dernier des suites du diabète
maladie dont il était depuis longtemps atteint -

Messes et Offices

Aujourd'hui - 14^e dimanche après la Pentecôte

Lundi - 6^h serv. Arm. Pelerin - 6^h 1/2 serv. doct^r Bouchet - Averty

Mardi - 6^h m. M. Mécayer et R. Plantard - 6^h 1/2 m. doct^r de Bellevie

Mercredi - 6 et 6^h 1/2 serv. - f. doct^r de la Pouroisse -

Jeudi - 6^h m. Julien Colin -

à 9^h serv. de rec. cl. - f. Fois Commandoux (Boury)

Vendredi - 6^h m. M. Nouvel - 6^h 1/2 M. Jean Chérel, Jean Dolo -

Samedi - 6^h m. yne Dolo et y. Binard - 6^h 1/2 M. et M^{lle} Bochaux

Dimanche - 6^h Pierre, M^{lle} Garin et doct^r

10^h f. doct^r Plisson - Dejour -

Après la messe il n'y a pas de moyen plus efficace pour sou
lager les âmes du purgatoire que la sainte Communion

L'Electeur et le député de Gauche

- Eh bien, P. Grégoire, quoi de
neuf?

- Il y a que vous ne valez pas
mieux que les autres - - Vous nous
aviez promis la paix - - et nous
voilà en guerre de tous côtés - -
en Syrie - - au Maroc - - !!

M. Roussel vic. imp. q^t Augan

